ADMINISTRADOR PROPIETARIO

DON SOTERO ROIZ.

Se publica los Lunes, Miércoles y Viernes.

BORTH LADY THE POLITICAL

EL CORREO DE CANTABRIA

PERIODICO DE NOTICIAS Y LITERARIO.

REDACTOR EN JEFE

DON ALFREDO DEL RIO.

Comunicados y anuncios convencionales.

Precios de suscricion: En Santander un trimestre, 2 pesetas 50 cénts.; fuera de la poblacion 3 pesetas. En el extranjero y Ultramar, 25 pesetas al año. El pago será ADE

En la imprenta de este periódico tenemos á la venta

HOJAS DE FERRO-CARRIL. DE GRANDE Y PEQUENA VELOCIDAD.

Declaraciones juradas de tabacos.

PARTES DIARIOS PARA CASAS DE HUÉSPEDES.

HOjas de salida para consumos y permisos de entrada de id.

Conocimientos para buques, Pòlizas de dinero à la gruesa, pólizas de fletamento.

OTRA PORCION DE IMPRESOS.

Se reciben anuncios para el periódico á precios convencionales.

LO APLAUDIMOS.

Hemos visto con gusto que los señores concejales que componen la Comision de Obras del Ayuntamiento han comenzado á dar trabajo á la clase jornalera tan pronto como el tiempo se ha presentado apropósito para ello.

La satisfaccion que esto nos produce, nos ha animado á recorrer algunos
puntos de la ciudad donde se ejecutan
obras, y á indigar los proyectos que
dicha Comision tiene preparados para
proporcionar pan á la clase que tantas
y tantas privaciones ha sufrido durante el invierno.

Desde luego nuestra primera visita fué al paredon de la calle Alta, y alli vimos á unos sesenta trabajadores de ambos sexos, ejecutando las obras dispuestas para hacer fácil y cómodo el tránsito por aquella empinada pendiente.

Despues fuimos á Piquío, en donde labajan unas cuarenta personas, no empleándose más allí porque las malas condiciones del terreno lo impiden. Visto esto, que nos produjo un efecto agradabilísimo, nos enteramos de los propósitos que animan á la Comisión de Obras y no podemos menos de aplaudirlos.

Trata de que sin pérdida de tiempo emprendan las obras de ampliacion el edificio Exposicion de ganados y sto es urgente, porque está ya muy róxima la época en que es necesario tilizarle.

Va á pasar comunicaciones á las apresas del ferro-carril al Sardinero del tranvía urbano, para que hagan reparaciones necesarias en las secones de adoquinado que corresponde aquellas tener en buen estado de

Qservacion. T. ... I cost seed Ban as By I, al propio tiempo, trata de hacer parecer los baches que existen en Calles de Atarazanas y del Muelle, prendiendo euanto antes obras de Paracion á fin de que el mal no tomayores proporciones y de que menten los tajos en donde emplear cansados ya de permanecer en paccion por la escasez de trabajo. stas obras están muy oportunapromovidas porque, si bien no de importancia ninguna de ellas, son necesarias y, emprendidas Utaneamente, pueden servir de Meic Pa2017 ante que hou conse

trabajo, mientras se gestiona la realizacion de los importantísimos proyectos que Santander debe ver muy pronto en viasde ejecutarse. y que están llamados á ser el paño de lágrimas de la gente que encuentra el pan de cada dia en cada dia que trabaja.

Siga por ese camino la Comision de Obras; no desmaye; considere que tiene en su poder la palanca que puede dar vida y animacion á esa pobre clase olvidada de la fortuna.

Vemos con gusto los buenos ánimos de que se halla poseida para realizar proyectos y mejoras, y nostotros, imparciales siempre, y que nos gusta más encontrar ocasiones de apiaudir que de censurar, aunque hagamos siempre lo uno y lo otro con la franqueza que nos caracteriza, sin fijarnos en personalidades ni en corporaciones; nosotros, repetimos, experimentaremos verdadero placer con que la Comision de Obras municipal nos presente frecuentes ocasiones da batirla palmas con la misma justicia que lo hacemos hoy.

SECCION DE NOTICIAS.

El Ayuntamiento ha desestimado una instancia de D. Gregorio Mazarrasa que pedia indemnizacion de perjuicios que dice se le ocasionaron con la rotura de la escollera de Maliaño, dispuesta por el señor Gobernador civil en la època de cólera.

Existe vacante la plaza de mèdico titular del Ayuntamiento del Astillero, dotada con el haber anual de 875 pesetas, por fallecimiento de don Sebastian Crespo Liaño.

Las solicitudes documentadas se dirigirán en el tèrmino de 15 dias.

El Sr. Diaz Forcada, candidate para diputado á Córtes por esta circunscripcion llegará hoy á Santander, no habiendo venido ántes por haberse hallado enfermo de algun cuidado en Bilbao.

Celebramos su restablecimiento y le anticipamos nuestra amistosa bienvenida.

Pasado mañana si reina temperatura agradable, tocará en el Muelle de once á una la banda de música municipal, y si el sol se presentára tan explendente que hiciera molesta la estancia de la gente en aquel paseo, tocará en la Plaza de la Libertad.

Dicha banda estrenará algunos juguetes musicales.

El director de la misma Sr. Haedo, se halla instrumentando, y muy pronto las pondrá en ensayo, la jota y el tango, de que es autor, coreadas por la comparsa de Los políticos en el último carnaval.

Mañana saldrá de este puerto para la Habana el vapor-correo Isla de Cebú.

Sirva de aviso para las personas que tengan que dirigir correspondencia á aquella Antilla.

Hará quince ó veinte dias dimos la noticia de haber ingresado en el hospital de esta ciudad un joven que estando de caza en Cayon y hallándose descansando en el campo con la mano derecha y el antebrazo izoniendo cabando de case descargára esta, ocasionándole los perdigones horrorosas heridas.

Este desgraciado seguia ayer en situacion gravísima y sin esperanza de poderle salvar la vida.

El Ayuntamiento va á adquirir por subasta 600 metros de grava y 200 de piedra gruesa para relleno de los caminos de la zona de Maliaño.

Víctima de un ataque cerebral, ha fallecido en la provincia de Palencia el que fuè querido amigo nuestro D. Tomás Maraña, comerciante de esta plaza, ex-concejal de este Ayuntamiento é individuo de la junta directiva de la Sociedad Amigos de los Pobres.

Hemos sabido esta triste noticia y se la comunicamos á nuestros lectores poseidos del más profundo dolor, enviando al propio tiempo á la atribulada familia del Sr. Maraña nuestro más sentido pèsame.

Ha pasado á informe de la Comision de Obras una proposicion de varios señores concejales pidiendo que el Sr. Arquitecto municipal estudie la ampliacion de los pabellones de la Exposicion de ganados y que se reforme la Fuente de Dehesa habilitando la escalinata para el tránsito, en la glorieta de los jardines de la Segunda Alameda.

La compañía acrobática que dirige el Sr. Crolans, anuncia para pasado mañana la última funcion en que se ejecutará el arriesgado ejercicio de la Montaña espiral.

Ténganlo presente los que deseen ver à un digno émulo de Mr. Busley, por si quieren aprovechar la ocasion.

El Sr. Gobernador civil ha desestimado un recurso de alzada interpuesto por don Josè de la Revilla contra el acuerdo del Ayuntamiento ordenándole la destruccion de los cabretes de la casa de su pro-

piedad sita en la calle de la Alameda.

La Comision provincial declara en su informe que el propietario ha intringido las Ordenauzas y las condiciones de la autorizacion para edificar.

Como vemos que en la lista de nuestros suscritores figuran muchos Josés y algunas Josefas, cumplimos un grato deber enviándoles nuestra más cordial felicitacion en este tan señalado dia.

Hoy ó mañana procederá la Sociedad de abastecimiento de aguas á la recepcion definitiva de las obras.

El señor Arquitecto municipal representará al Ayuntamiento en este acto.

Pasadomañana á las diez se celebrarán tres peleas de gallos en el reñidero del Circo Ecuestre.

Hoy se renovarán los alojamientos á los mozos que han de ingresar en caja el 22 del actual.

Las nuevas boletas se darán para las casas de la plaza Vieja y calles de la Blanca, Arcillero, Tableros, Arrabal, Medio, Martillo, Callejon del Can, Rio de la Pila y Santa Lucia.

En Bilbao siguen tomando grandes precauciones las autoridades, por si el terrible huésped del Ganjes vuelve á visitar á los habitantes de aquella villa. se repiten en la zona minera, han alarmado la poblacion en tèrminos que la gente se prepara á abandonar la capital de Vizcaya.

Hé aquí las medidas de precaucion que segun un diario de Bilbao se están poniendo en práctica:

«El sábado próximo llevarán á domicilio los individuos del cuerpo de limpieza pública la acostumbrada cantidad de cloruro de cal para la desinfeccion de las cloacas y letrinas que tendrá lugar el domingo por la mañana.»

Y aquí, mientras tanto, señores Ayuntamiento y Junta de Sanidad, ¿nos prevenimos, ó esperamos á que, como el año pasado, nos importen la epidemia colérica las lanchas vizcainas, y nos coja de sorpresa el mayor de los azotes?

Hombre prevenido vale por dos, dice el refran, y nosotros excitamos á nuestras autoridades para que no se duerman en las pajas, pues si el año anterior fuè benigno el cólera para esta ciudad, sabe Dios lo que sucedería en el presente si por acaso llegára á visitarnos.

Don J. Ducróx ha sido autorizado para instalar una fragua al Norte de las casas de la calle de Búrgos.

Hemos tenido el gusto de recibir un interesante folleto, importantísimo para los cosecheros de vino, y el cual ha merecido de la prensa de Madrid el juicio siguiente:

Las inmensas pérdidas que en varias regiones de España ha ocasionado la enfermedad de la vid, conocida con el nombre de mildew, y la amenaza de que en el año actual la plaga adquiera mayores proporciones, causando la ruina de centenares de cosecheros, da gran oportunidad al folleto que acaba de publicarse con el título de La Riqueza Vinicola y Los peligros que la amenozan, folleto que es la reimpresion de un trabajo inserto recientemente en nuestro colega El Dia.

En él se da acabada idea de la produccion vinícola, de las enfermedades más temibles de la vid, y de los medios de combatirlas, con otros datos de la mayor importancia.

Este folleto, de inapreciable valor par ra los productores, sólo cuesta la insignificante cantidad de 25 cèntimos de peseta.

Don Josè Gomez Trigo ha sido nombrado Conserje del Cementerio clausurado de esta ciudad.

El señor administrador principal de correos de esía provincia nos ha remitido, con un atento B. L. M., la siguiente noticia que publicamos para conocimiento del público.

«A partir del dia 31 del corriente mes el tren correo ascendente para Madrid saldrá de esta administracion á la 1-45 minutos de la tarde y de la estacion del ferro-carril á las 2-15, ó sean 45 minutos antes de la hora vigente.»

Tarifa de los artículos de consumo que en virtud de contrato celebrado entre el ayuntamiento y el comercio de esta plaza, aprobado en sesion de anteayer, dentro las prescripciones de la ley, se constituyen á derecho módico, y desde ayer satisfacen el siguiente impuesto:

Aceite de todas clases, con exclusion del petróleo y gasolina, 2 pesetas hectolitro.

Aguardientes cuya graduacion no exceda de 21 grados, 1'30 los 100 litros.

Aguardiente cuya graduacion exceda de 21 grados y no cubra los 20 1400 l

Arroz, 0'50 los 100 kilos.

Cebada, 0.25 hectolitro. Cera en rama ó manufacturada, 1.50 los 100 kilos.

Conservas de escabeches, pescados, mariscos, verduras, hortalizas y frutas, 0.25 los bultos menores de 100 kilos.

Estearina en rama ó manufacturada, 2 pesetas los 100 kilos.

Garbanzos, 1 id. los 100 id.
Grasa de pescado, 2'50 la pipa.
Labor deve a blando 1 peseta los 1

Jabon duro ó blando, 1 peseta los 100 kilos.

Queso extranjero, 2'50 id. id.

Maiz y sus harinas, 0°25 id. id.
Sardinas saladas, 12 y 1₁2 céntimos el
millar.

El empresario del teatro de la Comedia, Sr. Récio, está de enhorabuena.

Anoche, y ante un numeroso público de lo más escojido de la sociedad santanderina, se pusieron en escena las zarzuelitas D. Pompeyo en Carnaval, El Lucero del Alba y Música del Porvenir, que agradaron en extremo á la concurrencia que les escuchaba.

La ejecucion de los números fuè fielmente desempeñada por los actores que
las representaron, y el público no ceso de
reir desde el principio de las obras hasta
su conclusion, especialmente en Música
del Porvenir, que, como la primera noche
que se puso en escena, tuvieron algunos
números musicales los honores de la repeticion entre nutridos aplausos.

Lo que si oimos á varias personas fuè la sorpresa del porqué no se ejecutaba, como en la noche del estreno, el número completo del Polo, pues habiendo agradado tanto al público la voz de la tiple señora Torres, no se lo explicaban.

Se lo hacemos presente á quien corresponda.

D. José Arruza ha sido autorizado para explotar la cantera de Piquio.

Hemos tentdo el gusto de recibir an in-

the fraguati Norte de las casas

Leemos en nuestro apreciable colega de Bilbao El Norte:

Definitivamente zanjada la cuestion de las obras del Muelle del Teatro, se ha llegado à un completo acuerdo, en virtud del cual anticiparà los fondos necesarios la Sociedad constructora del nuevo Teatro y el Ayutamiento emitirà unas láminas especiales de à 250 pesetas, amortizables en 50 años, por el importe total de aquellas obras.

Los trabajos empezarán en cuanto se trasladen á otro lugar las casetas de la Capitanía del puerto, Carabineros y vistas que se hallan junto al puente del Arenal

Como en Santander; ni más ni menos.

Segun noticias recibidas se ha rebajado de 531 á 520 el cupo de mozos próximos á ingresar en caja por esta zona militar.

ob solbent sel ob v .trv si ol

Ayer tarde, estando jugando en el comedor de su casa, sufrió una fuerte caida uno de los niños del diputado provincial D. Ramon Lopez Doriga.

Avisado inmediatamente el doctor don Ramon Vega, que curó á la criatura. resulto esta con la fractura de los dos hue sos del antebrazo izquierdo.

Deseamos vivamente la mejoría del nino enfermo.

Se ha denegado á don Josè Elizalde la autorizacion que solicitaba para instalar un despacho de tocido en la casa número 4 de la calle de Colon.

es de la hora vigentes »

Ena correspondencia norte-americana anuncia al mundo la aparicion de un volcan en las aguas del mar Pacífico.

El cónsul de Oskland, en Nueva Zelanda, escríbe que entre los grados 20 y 21
de latitud y 75° 28° de longitud, se observa una potente erupcion volcádica,
que venciendo la resistencia de las aguas,
hace saltar innumerables piedras á gran
altura, en vueltas entre llamas, cenizas y
lodo hirviente, produciendo un efecto terrible, cual es la lucha del fuego y del
agua en su inmenso poderío, tal como sólo le puede ofrecer la Naturaleza.

midad con los informes emitidos en el expediente de la concernencia, la venta en
pública subasta del instrumental procedente de la academia de música establecida en la Casa de Caridad, que no tiene
hoy aplicacion alguna para los servicios
á que se destinaba, tendrá lugar aquel
acto el dia 25 del corriente mes, á las doce de su mañana, en el despacho que ocupa la mencionada Alcaldía.

La subasta se verificará por medio de proposiciones escritas que contendrán la cantidad que ofrezcan sus autores por el instrumental detallado, reservándose la Alcaldía la facultad de adjudicar ó desechar las proposiciones que concurran á la subasta y no reunan, á juicio de la misma, las condiciones convenientes.

Los instrumentos de que se hace mérito existen en la mencionada casa de Caridad, donde se exhibirán á las personas que deseen examinarlos para interesarse.

Son 3 clarinetes, 1 requinto, 4 cornetines, 3 fiscornos, 2 trombas. Fonovoes, 1 tromba, 2 barítonos, 4 bombardinos, 3 bajos, 1 bombo y 1 caja.

Mañana sábado se pondrá en escena, en el teatro de la Comedia, la segunda y última representacion de la zarzuela en dos actos, La cola del diablo, y el estreno de la guasa lírica en un acto y cutro cuadros Toros en París.

Dada la fama que han alcanzado los actores que representarán estas obras ante el público que asiste al teatrito de la Comedia, es de esperar, que como estas noches pasadas, se vea favorecido aquel pequeño coliseo con un lleno completo.

El Ayuntamiento ha acordado el pago de 145 pesetas al cuerpo de bomberos, por jornales devengados en la extinción del incendio ocurrido en la casa número 36 de la calle de la Blanca.

Mañana á las diez se inaugurará solemnemente la capilla del convento de monjas establecido en la casa del señor Pardo que posee en la zona de Maliaño.

Es muy probable que asista al acto nuestro Prelado.

le eginib ono sullabane ninggmos ed

Anoche á la una y media tuvieron una reyerta en la Cuesta del Hospital un gaditano camarero, y un palentino mozo de equipajes de la estacion [del ferro-carril.

El de Cadiz resultó con tres grandes heridas en la cara, producidas con arma blanca, y fué curado en la botica de socorro del Sr. Vega.

El de Palencia pernoctó en la perrera, donde continuaba esta mañana.

Ayer trajeron las lanchas de este puerto grande abundancia de besugo.

La nembrada Amparo de la ciega desembarcó veintisiete arrobas de aquellos pescados, vendièndose cada una de aquellas, en el peso, á 39 reales.

La administracion del Bureau Veritas acaba de públicar la estadistica de los siniestros maritimos durante el mes de Enero del corriente año, correspondientes á toda clase de banderas, He aqui la nota de ellos:

Buques de vela perdidos: 37 ingleses, 11 franceses, 9 alemanes, 9 americanos, 6 italianos, 6 noruegos, 5 griegos, 3 holandeses, 2 españoles, 2 rusos, 2 suecos, un austriaco, un brasileño, un danès y un portugues. Total, 96.

En este número van comprendidos 4 buques que se consideran perdidos por carecer de noticias.

Buques de vapor perdidos: 7 ingleses, 4 franceses; un aleman, un americano. Total, 11.

Comprèndese en este número un vapor de que no se tienen noticias.

Distribucion de las pèrdidas.—Buques de vela: por choque, 56; declarado inútiles, 10; abandonados, 9; zozobrados, 8; incendiados. 6; supuestos perdidos, 4. Total, 96.

Buques de vapor: por choque; 4; zozobrados, 3; por abordaje, 2; incendiado, uno; supuesto perdido, uno. Total, 11.

Dias pasados fué obsequiado con una explèndida comida el Sr. Consul general de Méjico D. Agustin Lozano, á bordo del

corto para corresponder á tales obsequios. anteanoche dió en su casa un suntuoso banquete á los oficiales de dicho buque.

Fuè este servido del Grand Hotel Continental, dando el Sr. Fourneau una prueba más de la inteligencia que le distingue para cumplir esta clase de encargos.

El Sr. Lozano quedó muy satisfecho de lo bien servido que estuvo el banquete, y los comensales salieron altamente agradecidos de la galantería con que les obsequió el representante de la República Mejicana.

En la casa editorial del señor Zozaya, de Madrid, se está grabando y muy pronto se pondrá á la venta en estaciudad, un galop del inteligente profesor de música D. Inocencio Haedo.

Anteayer fuimos honrados con la visita de una comision del gremio de comerciantes en tejidos de esta plaza, nombrada para darnos las gracias por el artículo que publicamos el lúnes último en defensa del comercio de buena fè, manifestándonos al mismo tiempo que habia sido leido por todos con verdadero gusto por la expontaneidad y la energía con que se habia escrito.

Una satisfaccion inmensa nos ha proporcionado esta visita y, como expusimos á dicha comision, se nos encontrará siempre dispuestos á defender con entusiasmo todo lo que sea justo y razonable, y cuanto tienda á velar por los intereses y la prosperidad del comercio y de la industria de nuestro pueblo y su provincia.

En la misa mayor que se celebrará pasado mañana en la Catedral predicará el Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis acerca de la Dominica 2.ª de Cuaresma.

En el establecimiento de Ultramarinos de D. Federico Villa, Blanca 19, se ha recibido un excelente surtido de quesos de nata, gruyer y bola; las tres clases son recomendables por la superior calidad de los mismos.

A personas que los han probado les hemos oido ponderarlos mucho.

Un astrónomo hace, para el cambio de fase que experimentará mañana la luna, el siguiente pronóstico.

«El viento Este será reemplaza lo por el N. NO. E.. resultando tiempo variable en estremo y siguiendo las crecidas de los rios.»

El activo director de Sanidad marítima de este puerto D. Ramon Vega, reconoció ayer el cargamento de bacalao de una pinaza atracada á los muelles de Maliaño.

Dicho gènero procedia de una goleta francesa surta en este puerto, y el Sr. Vega ofició inmediatamente al Sr. Gobernador civil que muchas bacaladas tenian las cabezas blandas y se iniciaba en ellas la fermentacion.

Ignoramos las disposiciones que habrá dictado el señor Gobernador sobre este asunto; pero de todos modos el Sr. Vega merece un aplauso, y fuerte, por el celo que ha demostrado en beneficio de la salud pública.

Pasado mañana domingo, si el cielo se halla despejado, veremos lucir, por segunda y última vez en este año, en toda su plenitud, la estrella Vènus.

La operacion no se repetirá hasta dentro de muchos años.

Ayer tarde entró en este puerto el remolcador El Siglo, que vino de Bilbao ajustado en 3.800 reales, para prestar remolque hasta aquel puerto á un bergantin goleta noruego surto en nuestra bahía.

Casi todos los partes producidos por la guardia municipal diurna hasta esta manana á las diez, se reducen a denuncias por tener ropas colgadas en los balcones.

Aplaudimos la conducta del Sr. Teniente Alcalde D. Josè Abascal, que ha practicado en su distrito de Puerto-Chico un reconocimiento de habitaciones.

De ello ha resultado que en cinco ca-

catorce personas en malas condiciones higiènicas.

El Sr. Abascal se dispone à evitar y hacer desaparecer estas aglomeraciones de personas tan perjudiciales para la sa. da lud pública.

Salus populi suprema lex.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 18.

Ya es un hecho definitivo la coalicion de todas las fracciones republicanas, excepto la del Sr. Castelar.

Las bases formuladas han sido la Cons. titucion de 1869, por ahora, descentralizacion de Diputaciones y Ayuntamientos y reformas radicales en todos los minis.

La Constitucion del 69 será interina mientras se llega á un acuerdo en que se propor ga otra de bases más amplias.

Los ministeriales se hallan escandali. zados por el censo electoral de Madrid, caja pues este arroja el número de 7.000 elec. deás tores.

Montero Rios regresará á Madrid el lú-viej nes ó mártes próximos.

Desmièntense terminantemente las nomiticias echadas à volar por algunos periòdicos de que reine division alguna entre ciad los posibilistas, pues éstos se hallan completamente de acuerdo con la conducta Si que del Sr. Castelar.

Crèese que los diputados que vengan a que las Córtes por Puerto Rico sean los céle- hace bres escritores señores Galdós y Sellès.

Los ortodoxos votarán en Madrid en sustitucion de Avial que se presenta por Segovia, al Sr. Bayo.

Se ha acordado el indulto de los reos Va Fernando Carbal, condenado á muerte en consejo de guerra, y el de Mallen, de Zaragoza.

En Consejo se han aprobado dos reales órdenes sobre quintas y rehabilitacion de los títulos de Castilla.

Se ha trasladado de una exposicion Ibero-Americana, pidiendo que se establezcan dos líneas de vapores-correos entre España y Amèrica.

Esta noche celebraran los socialistas con un banquete, el aniversario de la Comunne.

El Supremo de la Guerra ha informado favorablemente el indulto del Duque de

Sevilla.

Han dimitido los ministros ingleses
Chamberlain y Treveylan, rogándoles
Gladstone que retiren sus dimisiones.

Corren rumores en Viena de Negociaciones secretas entre Inglaterra y Turquía.

Francia se propone fijar en 12 grados el límite de la alcoholizacion de los vinos reduciendo los derechos.

VARIEDADES

Á UN PEPE EN EL DIA DE SU SANTO Aunque de prisa y á esca...P felicitarte es de...N,

no sea que te enfurun...CH CH
y de incivilme mote...GG.
Con letras de las de mol...D,
que las de cambio están ver..DD,
espero salir del lan...C
y salga lo que sali...R.

El que dé dias á se...KK
da lo que de sobra ti...N,
y aunque el regalo derro...CH
no es cosa del otro jue...B.B.

Ofrecer felicida...DD
ya es una cosa decen...T,
pues aun el ser menos lin...C
por ella los vientos...B....B
Recibelas de mi par...T,

Recibelas de mi par...T, y si gozarlas preten...DD, toma cuanto antes casa...K y įviva la Pepa!...P. P.

melquis shoot no koint sol nel

lor

dria

Por

que

men

detr

Fábula ingeniosa.

Despues de la animada controversi sostenida entre los Sres. Alas (Clarin). Fernandez Bremón, con motivo de habe perorado el primero en el Ateneo con es casas facultades para ello, el Sr. Bremón se despide con la deliciosa fábula si cruiente:

«LA PULGA VALEROSA.

Se ponderaba en un corro de lobos la ponderaba en un corro de lobos la ponderaba y la bravura del pastor que guarla daba un rebaño.

Declaro—decia un lobo viejo—que no le acometeria al frente de todos vos-

Y yo debo confesar—repuso otro de la bandada—que una vez le encontrè dornido y no me atrevi à acometerle.

Porque sois unos cobardes—dijo una

Porque sois unos cobardes—dijo una vocecilla atiplada.
Volvièronse todos los lobos enseñando

ex. los dientes hácia el sitio en donde sonó la voz, y no vieron nada.

ralintos — Encima de este tronco pelado—resnisnondió la vocecilla.

_No te vemos.
_iSois ciegos?

nes

Juna pulga.

ali. Los lobos prorrumpieron en una carrid, caiada y se aproximaron al tronco, ro-

deándolo.

—Cuèntanos tus hazañas—dijo el lobo

no. muy temible? Pues yo le he pisoteado los rió. piés, le he picado en la nariz, le he ensutre ciado en la cara y se ha aguantado.

cta Si quieres seguir picando impunemente, conserva tu estatura y no crezcas: eso que hoy haces con el hombre no podrias éle. hacerlo si tuvieras el tamaño de un raton.»

Un amigo á quien apreciamos mucho nos envia el siguiente soneto para que se le publiquemos: Vamos á complacerle.

Á PAULITA.

La vez primera que por dicha mia
Obtuve de sus ojos la mirada,
Confundido quedè, Paula adorada
Deseando llegára el nuevo dia.
¡Sabeis porquè?porque no me atrevia
Declararos mi amor en la alborada
Temiendo se perdiese en la enramada
El eco de los ayes que esparcía.
Más yá que ahora tímido cual niño
Os ofrezco mi hado ó mi ventura
Decidme si os agrada mi cariño,
Si no lo haceis así, vivid segura:
Triste sudario de crespon ó armiño

Notfasac.

SECCION MARÍTIMA.

ostentarè en mi triste sepultura.

BUQUES ENTRADOS desde anteayer.

Vapor ingles Laura, de Sunderland. Idem español Molina, de Hamburgo. Idem Norte, de San Sebastian.
Idem francés Lanz, de San Sebastian.
Idem español Santoña, de Santoña.
Idem Julian, de Cádiz.
Idem Guipúzcoa. de Bermeo.
Idem Vizcaya, de Bermeo.
Idem Herrera, de Amberes.
Idem inglès Corra Lin, de Londres.
Idem Pelayo, de Bilbao.

DESPACHADOS.

Vapor Vasco, para Sevilla.
Quechemarin Eduardo, para Zumaya.
Vapor Paz, para Carril.
Idem Lea, para Santoña.
Balandra Aquech, para Bermeo.
Vapor Gallego, para la Habana.
Idem inglès Eagle, para Gènova.
Patache Carrocedo, para Llanes,
Vapor Mosca, para Ribadesella.
Idem San Miguel, para San Sebastian.
Idem Ugarte núm. 1, para Bilbao.

PARTE DEL VIGIA DEL DIA 18 DE MARZO.

Al salir el Sol, viento S. flojo.
Estado del mar, bella.
Horizontes, despejados.
Cielo, despejados.
Al medio dia, viento NE. flojo.
Estado del mar, bella.
Horizontes, despejados.
Cielo, despejado.
Al ponerse el Sol, viento NE. flojo.
Estado del mar, bella.
Horizontes, despejados.
Cielo, despejados.
Cielo, despejados.
Cielo, despejado.

SEMAFORO.

El último parte recibido acusa el siguiente estado atmosfèrico: Barómetro 59 más 7. Termómetro 15 más 2. Viento ENE. fuerza del mismo, 2; esta-

PLEAMARES.

do del mar, llana; despejado.

Dia 19.—1. A las 2 h. 54 m. mañana.

» 2. A las 3 h. 18 m. tarde.

Dia 20.—1. A las 3 h. 40 mañana.

» 2. A las 4 h. 02 m. tarde.

Dia 21.—1. A las 4 h. 23 m. mañana.

» 2. A las 4 h. 44 m. noche.

te puro de higado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, es indudablemente
una medicina muy buena para la tísis y
todas las enfermedades de la garganta.
como tambien para la tos y los pulmones.
Da fuerza á los demacrados y alivia esta
terrible enfermedad. Tiene todas las virtudes del Aceite crudo de higado de bacalao; es sabroso como la leche reuniendo,
además los hipofosfitos de cal y de sosa,
que fortifican mucho á los sistemas delicados.

Si preguntais á vuestro Doctor dirá sin duda que es de mucho valor y muy necesario para estas enfermedades.

Baratísimos.

En la Administracion de loterias sita en el Muelle número 9 podrá, el que quiera, hacerse de una buena coleccion de libros por muy poco dinero.

ACTIVIDAD Y ECONOMIA.

Agencia de Negocios.

D. Francisco Rasilla, que habita en la Plaza de las Escuelas, núm. 7, 3.°; ofrece al público sus servicios.

Mesas de Billar EN COMISION.

Se venden á precios arreglados; se garantiza su buen resultado.

Calle Mendez-Nuñez, 22, informarán.

Habriais puesto en duda que hicieseis la Sancho Pança hacia la prosa?

Sin embargo nada es mas cierto. El chocola las mañanas, las chuletas, que comeis à med por la tarde, no son, despues de seis horas que la Peptona de la economia se ponen à contribueste precioso fluido, sin embargo mas de un e à tal faena porque malos condimentos son la varrastra, la anemia y la consuncion que nos pe Mr DEFRESNE, farmacéutico distinguid dar auxilio al estómago y lo ha conseguid dar auxilio al estómago y lo ha conseguid pues, en virtud de la accion disolvente, que egerce sobre la carne de buey, el prepara en de Peptona y las mescla con un vino generos El ha hurtado al Olimpo su ambrosia, su completa la alimentacion de las personas debil

o. El chocolate, que tomais por omeis à medio dia y la comida seis horas de digestion, mas mos el vigor y la salud; todas en à contribucion para producir mas de un estômago sucumbe ntos son la vida febril que nos on que nos persigne. co distinguido, se ha propuesto ha conseguido completamente solvente, que la Pancreatina el prepara enormes cantidades vino generoso.

E, tônico y reconstituyente, ersonas debilitadas ó enfermas

DROGUERIA

MARCOS PASTRAT

6,-Compañia,-6,

PRODUCTOS QUIMICOS Y FARMACEUTICOS.

Especialidades Nacionales y
Extranjeras.

PINTURAS EN POLVO, ACEITES, BÁRNICES Y BROCHAS-

ARTICULOS TINTOREOS

para la jaboneria, fotografia y otrasindustrias,
brazaletes y bragueros é infinidad de articulos
correspondientes al ramo.

GRAN ECONOMIA EN SUS PRECIOS.

NO CONFUNDIRSE.

6.--COMPAÑIA.--6.

SE VENDEN,

SE VEN

Oxoxoxoxoxoxolx loxoxoxoxoxoxoxoxo

Oxoxoxoxoxoxolx loxoxoxoxoxoxoxO

AFINADOR DE PIANOS

ARMONIUMS.

Plaza del Cuadro, 2, 3.º

LICOR DE MEMBRILLO.

Este exquisito licor, nuevo en España, y que une á un sabor muy agradable ser sumamente higiénico, se halla de venta en el acreditado almacen de vinos de Saro y Pardo, situado frente á la Estacion.

20—1

REDUCCIO V DE PRECIOS

La señora Viuda de Rivero ha resuelto vender el yeso de su fábrica, desde el 1.º del prómo Diciembre, á 3 reples la fanega del ordinario yá 6 reales lo del fino: en esta casa se hallarán de venta, tambien á precios económicos, cal hldráulica de Zumaya y toda clase de efectos de construccion.

6—RUAMENOR—6 Santander 26 de Noviembre de 1885.

un médico consultado por una madre acerca de su hija, que sufria de anemia y palideces de color.—¿ Pero qué hierro daré á mi hija? pregunta la madre. — El HIERRO BRAVAIS, respondió el doctor, pues es la preparacion que más se aproxima á la forma en que el Hierro está contenido en la sangre, y por consiguiente sus efectos son superiores à todos los demás preparados ferruginosos.

Le tedas las farmacias. — Englé la Orma.

Imprenta Viuda de Cimiano y Roiz. MTELLE 8.

-41-

SUPERIOR CHAIR BUT BELLE OF BUTSOURS ONE

particular and alareaday Dos de ellas mar-

early delegate valeraben autorebas, Ens

A Tingenite in Brook of the Control of

one of our consider the structural balance of

clos repette la sendment selles parecer sol-

mayo les pliegraes del parto que le cubris, de-

speceliving has beenede un cuerpo hu-

aguaticong que se apresitaba silon-

ste deguere, de simestro, de solemae. Male

morbe sealabiogonmovido hasta alma. El cor-

Hyoman schree ourses on siee y borne

date of the me of the constant of the control of th

Oglasia LA PESADILLA.

Cuando Malherbe volvia á su alojamiento del Dique Real, con la cabeza llena del valor de su hijo, pensaba en el placer que tendria en verle al dia siguiente, en abrazarle, porque Marco Antonio era el único hijo que le quedaba, y nunca Malherbe habia amado tanto á los otros, salvo quizás á una hija que murió de la peste á la edad de seis años yá quien èl asistió hasta su último momento.

Ahora bien, mientras caminaba pensativo detrás de su lacayo Soudrille, que alum-

-40-

ta mañana: me estais haciendo gastar cinco sueldos de bujia, y todo lo que me decis no vale seis blancas.

Dicho esto, los dos poetas se estrecharon la mano afectuosamente, y cada cual se marchó por su lado.

y carried the vincent of the sure of the s

ADDRESS OF THE PARTY OF SERVICE OF SERVICE

and were the property and the state of the party of the state and

BULLINGERSE STORE DESIGNATION OF THE PROPERTY OF THE

A COURSE TON C. LEED M. C. PROPERTY CHOCKERS OF STATE OF

BLASS SECRETARISTICS OF STAR SECRETARIA

esting the contract some for the first terms of the contract o

37

de la estrofa.

Cuando el viejo poeta hube concluido, miró á Racan que le miraba tambien con aire medianamente turbado.

-Y bien, le preguntó Malherbe, vienque no se apresuraba á responder, ¿què

opinais de estos versos?

—A fé mia, nada opino. No los he oido bien, Os habeis comido la mitad.

—¡Cáspita! esclamó Malherbe picado en lo vivo por este reproche; si me enfadais, me los comeré enteros, que despues de todo, mios son, puesto que yo los he hecho.

Al oir esta salida, el capitan estalló en una risa tan franca, que el viejo poeta no pudo permanecer impasible contra tan natural hilaridad.

La comida habia terminado, habia llegado la noche, y con ella la hora de separarse. El caballero habló de volver al campamento, y Malherbe se ofreció acompañarle un rato, pero como no se veia claro, necesitaban un lacayo que les alumbrase el camino. Malherbe llamó á Soudrille; pero Soudrille no contestó.

Entonces, el anciano, cuyo gènio se exasperaba fácilmente, comenzó á echar pestes como un furioso.

—:Tunantel decia: :mirad qué manara da

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO DE LOS SEÑORES

VDA DE CIMIANO Y ROIZ,

MUELLE, NÚM. 8.

En este acreditado establecimiento se hacen con perfección y escrupuloso esmero cuantos trabajos de imprenta se deseen, de lujo y corrientes; en negro y colores, como son: estados, convocatorias, facturas, recibos y todo lo que coucierne al arte de imprimir.

Se hacen ESQUELAS MORTUORIAS à cualquiera orden del dia, y se publicarán gratis en ol periódico el Creco de Cantábria, á los señores que nos encomienden estos trabajos, manifestando que tenemos personal acto y laborioso

para su reparto.

EL CORREO DE CANTABRIA

PERIODICO NOTICIERO DEDICADO

ECON ESPECIALIDAD A DEFENDER LOS INTERESES DE LA LOCALIDAD Y SU PROVINCIA

Conocida es la gran importancia que esta publicacion va adqui iendo de dia en dia, debido más bien á los dispendiosos sacrificios con que se esfuerza esta Empresa por complacer al público, que á sus méritos.

Sin embargo, pensamos seguir introduciendo mejoras que estamos seguros han de ser apreciadas y muy pronto tomadas en consideración por nuestros constances favorecedores

EMULSION SCOTT

de Aceite Puro de HÍGADO de BACALAO CON

Hipofossitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posée todas las virtudes del Aceite Crudo de Higado de Bacalao, mas las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis.
Cura la Anemia.
Cura la Debilidad General.
Cura la Escrófula.
Cura el Reumatismo.
Cura la Tos y Resfriados.
Cura el Raquitismo en los Niños.
Es recetada por los médicos, es de olor y sabor

agradable, de fácil dijestion, y la soportan los estómagos mas delicados.

D. Manuel S. Castellanos Doctor en Medicina de las Facultades de Paris y Madrid, Subdelegado principal de Medicina y.Cirjía, &c.

Certifico: que he hecho uso con frecuencia en mi clientela de la Emulsion de Aceite de Higado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa denominada de Scott, y he tenido ocasion de comprender las ventajas que produce en los enfermos que necesitan, por sus padecimientos, de ambas medicinas, y que las rehusan por el mal sabor de la primera de ellas.

Además estoy convencido que los estrómagos delicados la soportan sin el inconveniente de la regurgitacion.

Santiago de Cuba a de April 2002

Santiago de Cuba, 2 de April, 1881.

Sres. Scott & Bowne, Nueva York.

Muy Sres, mios: Doy á Vds. el parabien por haber sabido reunir en su aceite las ventajas de ser inodoro, grato al paladav, y larga conservacion; sus resultados terapéuticos, sobre todo en los niños, son maravillosos.

Con este motivo tengo gran placer en hacerlo público,

Soy de Vds. S. S. Q. B. S. M.

Dr. AMBROSIO GRILLO.

De venta en las principales droguerias y boticas.

SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York.
PRECIOS: Frascos grandes á 24 rs.—
Id. pequeños, á 13 id.

DEFRESNE

Todos los enfermos del peciti

Esta nueva preparacion de Aceite de Ligado de Bacalao, posee no solamente todas las virtudes y propiedades de tan precioso remedio, pero tomase tam bien, sin repugnancia alguna por parte de lo conferno mas delicados y es de segura asimilacion con la afortunada adicion de Pancreatina.

Este medicamento ha recibido la aprobación de los Médicos de la Facultad de Paris, tras un singúmero de esperimentos efectuados en los hospitales de la Capital Hoy dia, todos los médicos recetan el Acaite de Higado Pancreático de Defresne, como únicagente para curar radicalmente el RAQUI ISMO, la TISIS PULMONAR, y las demás afecciones que empidente los efectos de la nutrición y asimilación.

DEFRESNE, proveedor de los llospitales de Paris Auto: de la Perter



LA FONCIERE

COMPAÑIA de SEGUROS

CONTRA LOS

RIESGOS DE TRASPORTES

y accidentes de toda clase.

CAPITAL SOCIAL 25.00 1,000 DE PTAS.

Agentes en Santander RAFAEL BO-TIN Y AGUIRRE.

MELROSE RESTAURADOR FAIR DEL CABELLO

Es positivo que restablece las canas, cabellos blancos ó marchitados á su color natural la juventud. Se vende en frascos de dos tamaños á precios muy baratos, en todas las Peluquerias Perfumerias. Depósito Principal: 114 Southampton Row, Lóndres; Paris y Nueva York.

Santander: Farmácia del Dr. Ordoñez, Martillo, 5 y Guanteria de D. Juan Alonso, Blanca, 8.

VAPORES-COREOS

COMP. MEXICANA TRASATLANTICA.

El vapor-correo

MEXICO,

DE 4.050 TONELADAS Y 5.000 CABALLOS DE FUERZA, CLASE 100, A. I, EN EL LLODYS.

CAPITAN MATA

Saldiá de Santander con escala en la Coruña, para

HABANA Y VERACRUZ

salvo accidente imprevisto) el 28 de Febrero.

ADMITE CARGA Y PASAJEROS.

Rebaja á los pasájes de familia y billetes de ida y vuelta, estos válidos po un año.

PASAJE DE ENTREPUENTE.

Para la HABANA...... 125 pesetas.
Para VERACRUZ...... 150 —

A los señores pasajeros de entrepuente, se les dá pan fresco y vinodiariamente. Los señores pasajeros deberán proveerse de un pasaporte refrendado por el Sr. 60 bernador de la provincia.

El registro de la carga se cerrará la antevispera y el de pasaje la vispera de la salida.

Para más informes, dirigirse al agente de la Compañía, D. ANGEL DEL VALLE Muelle, núm. 27.

ROTAS IMPORTANTAS.

Los señores embarcadores se servirán avisar á esta Agencia para el dia 5 de Noviembre la cantidad de carga que piensen remitir.

Todas las mercancias conducidas por los vapores de esta Compañía, tienen el beneficio de un 2 por 100 sobre los derechos de importacion en Mèjico.

Los señores pasajeros de ámbas clases de entrepuente para Veracruz tienen dereche á rec bir gratis en dicho puerto, de la Compañía, un billete de ferro-carril de 3.º clase, para el punto de la republica mèjicana á que deseen dirigirse, siempre que tenga via fèrrea o he sta el más cercano á ella.

Panaderia.

Se vende una amasadera de hierro nueva en precio muy barato garantizándo su buen resultado.

Calle Mendez-Nuñez, 22, informarán.

Huéspedes.

oct

me

láp

mo

qui

per

bie

es c

señ

opr

Pos

Púb

de s

lleg

mer

tral

tar.

hon

han

Port

28 q

dica

del ;

An

Una familia particular admite cuatro ó seis fijos, estarán bien atendidos y por precio módico.

38

diez sueldos diarios para su manutención y veinte escudos de salario, lo que me parece que es una cosa regular. ¡Pues bien! vos sois testigo, hè aqui como me obedece.

—Acababa de hablar, cuando se dejó oir al

piè de la escalera una voz desmayada.

—¡Por fin! balbuceó Malherbe, ¡gracias á
Dios! ¿Llegarás bribon? ya hace una hora

que te estoy esperando.

Soudrille, todo envuelto en su piel y en su sotanilla, acababa de presentarse en el umbral del aposento.

Malherbe marchó hácia èl agitando su baston, el capitan creyó que iba á hacer uso de esta arma, y se puso enseguida entre los dos.

-Vamos, por hoy, dijo Racan, pido su indulto, no le maltrateis.

--¡Maltratarle! dijo Malherbe: no es esa mi costumbre; vais á saber, amigo mio, como corrijo á mis criados.

Entonces, dirigièndose à Soudrille,
—Jóven, le dijo, cuando se ofende à su
amo se ofende à Dios, y cuando se ofende à
Dios, es preciso alcanzar absolucion del pecado. Para esto se debe ayunar y dar limosna. Esta es la razon de que de los diez sueldos de tu jornal de mañana, retendrè cinco
que, en tu nombre, darè à los pobres.

—39— ...

correccion, que cuadraba perfectamente con la avaricia de su maestro. El pobre Soudrille no se reia. Mejor hubiese querido que cuidasen de su bolsillo que no de sus espaldas; pero algunos escudos que el capitan le alargó disimuladamente, iluminaron la lúgubre fisonomía del lacayo. Por órden de su amo, Soudrille encendió una linterna, y marchó alegremente delante de los dos poetas.

Despues que Malherbe hubo acompañado á Racan á alguna distancia, á travès de la campiña, el anciano se detuvo para despedirse de su discipulo y volver á la posada del Dique real. El capitan, por su parte, estaba encantado de hablar con el viejo poeta, y no es raro que olvidase el trascurso del tiempo plantado delante Malherbe, que retenia á este por un boton de su jubon negro.

Sin embargo, el anciano solo respondia por monosilabos; pronto llegó á no responder; solamente consideraba con tristes ojos la bujía que se estaba consumiendo en la linterna de Soudrille. Racan seguia hablando.

Entonces Malherbe, que tenia sobre el corazon el reproche de su discípulo acerca de de su manera de recitar:

-Mi querido amigo, dijo al capitan cor-

-42

à cierta distancia un grupo de personas que parecian muy atareadas. Dos de ellas marchaban delante y llevaban antorchas. Entonces, y en cuanto era fácil distinguir á esta claridad humosa, el anciano vió que cuatro de aquellos hombres, al parecer soldados, llevaban penosamente una camilla. Malherbe apercibió pronto un objeto que, bajo los pliegues del paño que le cubria, dejaba adivinar las formas de un cuerpo humano, y este cuerpo estaba inmóvil.

Aquel cortejo que se apresuraba silenciosamente, guiado por aquellas luces vacilantes, todo aquel mudo aparato tenia algo de lúgubre, de siniestro, de solemne. Malherbe sesintió conmovido hasta alma. El cortejo siguió la dirección que el mismo guía; entonces el poeta se detuvo para dejarle pasar, y pronto la tropa fúnebre se engolfó en una calle del barrio y desapareció de ante su vista.

El anciano respiró como si acabase de escapar de una horrible pesadilla. Creiase libre de aquel triste espectáculo; pero al llegar á su posada, encontró los mismos hombres y las mismas antorchas, cuyo aspecto le habia tan desagradablemente afectado; solo que aquellos hombres no llevaban ya su carga, y salian desocupados de la taberna